

Side by Side - Tanz und Musik

Ein Anfang mit Startschwierigkeiten

Es war einmal, vor nicht allzu langer Zeit, da ergab es sich, dass in Göttingen ein Workshop für schottischen Tanz angeboten wurde. Einige der Teilnehmer waren so begeistert, dass sie unbedingt weiter machen wollten. Die neu gegründete Gruppe bekam den Namen **Side by Side**.

Es wurde fleißig geübt, der erste Auftritt lag fest und das Programm saß. Doch dann kam Corona und warf alle Pläne über den Haufen.

Während das Tanzen zwangsweise pausierte, gaben die Musiker von Side by Side mit ihren Dudelsäcken diverse Fensterkonzerte vor Seniorenheimen und Krankenhäusern. Es wurde weiter geprobt, aber immer gemäß den aktuellen Beschränkungen. Also zu viert oder in noch kleineren Gruppen. Mit viel Abstand zueinander und stets im Freien, auch wenn die Temperatur unter den Gefrierpunkt sank.

Ab 2022 konnte dann endlich auch wieder gemeinsam getanzt werden.

Seitdem spielen und tanzen wir auf Turn- und Sportveranstaltungen, Stadtfesten, Mittelaltermärkten und anderen Events. Kurze Auftritte von 10 bis 15 Minuten sind dabei ebenso gut möglich, wie ein schottischer Abend mit einem Programm von zwei Stunden. Und das Publikum darf gerne mitmachen: Wir haben einfache Tänze, bei denen auch ungeübte Personen nach kurzer Anleitung sofort einsteigen können.

Unsere Musik

Der Dudelsack, unser markantestes Musikinstrument, braucht sicher nicht mehr vorgestellt werden. Sobald die ersten Töne erklingen, haben wir die Aufmerksamkeit der Umgebung auf uns gezogen. Mit seiner Lautstärke ist der *große schottische Dudelsack* ideal für ein deftiges Ständchen zum Geburtstag oder auf freien Flächen.

Sind leisere Klänge gewünscht, dann kommt seine kleine Schwester, die *Smallpipe* zum Einsatz. Mit ihrem angenehm rauchigen Klang, ist dieses Instrument ideal bei Hochzeiten oder Veranstaltungen in geschlossenen Räumen. Das Publikum kann sich nebenbei unterhalten oder auch mitsingen.

Dafür haben wir speziell zu unserem Weihnachtsprogramm auch ein Liederbuch zusammengestellt.

Der schottischen Tanz

In seinem Heimatland kennt ihn jedes Kind, den schottische Gesellschaftstanz (bzw. *Scottish Country Dance*). Er ist beliebt bei Jung und Alt, bringt gute Laune und fördert gleichzeitig die Kondition und Koordination. Deshalb wird er auch bei allen möglichen Gelegenheiten getanzt, bei Familienfeiern, Schulabschlüssen oder beim schottischen Ball. Und solange die Beine sie tragen, sind die Schotten auch aktiv mit dabei.

Der schottische Tanz ist ein Kontaktsport. Man trifft viele Menschen und knüpft immer neue Kontakte. Ob mit Partner, mit Freunden oder auch alleine, jeder ist willkommen.

Und wer sich noch mehr fordern möchte, der versucht sich im *Highland Dancing*.

Der Highland Fling und auch der Schwerttanz wurden vor mehreren Jahrhunderten beim Militär erfunden um die Agilität, Ausdauer und Präzision der Soldaten zu testen. Seitdem sind diverse Wettbewerbstänze dazu gekommen, und auch heute noch messen sich Menschen auf der ganzen Welt darin.